

# ZAMAUTA

SEMANARIO DE LOS PUEBLOS JOVENES Y LOS TRABAJADORES

**AFICHE  
GIGANTE**  
con las mejores  
fotos del año  
(4 pág).desdoble  
con cuidado



**CENTRALES DECRETAN:**

# PARO NACIONAL 9, 10 Y 11 de Enero



**“Gloria” e “Ideal”: LA LATA  
CUESTA MAS QUE LA LECHE**

**• ENTREVISTA A HUGO BLANCO**

**EDICION ESPECIAL**

21 de Dic.  
1978  
No. 204  
S/. 50.00

# entrevista a HUGO BLANCO

Para Amauta, el hombre del año es, indiscutiblemente, Hugo Blanco. Porque a través de él centenares de miles de personas dijeron ¡basta! en las elecciones de junio pasado. Porque casi trescientos mil votos por un guerrillero no son cualquier cosa.

Porque mediante él quienes pararon dos veces el país este año, quienes desatan nuevamente una vieja lucha por la tierra, expresan su anhelo por una auténtica revolución popular.

Porque Blanco es el mayor líder de masas de esa izquierda revolucionaria que vertiginosamente se ha convertido en fuerza política de primer orden. En fin, porque con su voz, el quechua milenar resuena otra vez.



## “ACABAR CON LA JUNTA MILITAR”

### HUELGA GENERAL

AMAUTA: Ante el paquete económico que ya está aplicando el gobierno ¿cuál es la alternativa que tú planteas?

HUGO BLANCO: Las masas exigen la realización de una huelga general y nosotros creemos que esa es la respuesta correcta que deben dar frente a la agresión económica de la burguesía. Creemos que toda la izquierda revolucionaria, que todos los sectores llamados clasistas deben unirse en la consecución de esto para exigir a la CGTP el cumplimiento de este deseo de las masas.

AMAUTA: ¿Cuál sería el objetivo de la huelga nacional?

HUGO BLANCO: Nosotros creemos que el objetivo debe ser la caída de la dictadura. Creemos que eso responde a los anhelos de las masas. Las masas —en todas partes que he podido escucharlas— están planteando eso. Un grito generalizado por costa, sierra y selva es ese de “Acabar, acabar con la Junta Militar”. Entonces yo creo que ese debe ser el objetivo político.

Ahora, es probable que quienes dirigen la CGTP no se den ese objetivo, sino se den objetivos menores. De todas maneras, me parece que las masas van a luchar por su propio objetivo. Creo que nosotros no debemos ser sectarios, en que si no se fija esto hacer cuestión de estado porque no se haya fijado eso como meta.

### UNIDAD DE LA IZQUIERDA

AMAUTA: ¿Por qué hasta el momento, siendo una necesidad, no se plasman mayores niveles de unidad entre la izquierda, a pesar de que, por ejemplo, realizan mítines juntos entre el FOCEP, UDP, PSR-ML, PC-M?

HUGO BLANCO: Tal vez por la metodología de llevar a cabo esa unidad. Voluntad, en general, no falta. Todavía hay hábitos sectarios, pero yo creo que ese no es el factor principal ahora.

Nosotros opinamos que lo que hay que hacer es buscar posibilidades de unidad en las tareas concretas, inmediatas, a llevarse a cabo. Pero la búsqueda de la unidad en la mayor parte de compañeros me parece que está por otro lado. Buscan niveles de unidad en el plan estratégico que se tenga, en el plan doctrinario.

Resulta que, por ejemplo, noso-

tros con Vanguardia Revolucionaria tenemos mucha identidad en nuestras tareas inmediatas: cómo vemos la situación, qué tareas cumplir ahora. Y creo que es por ahí por donde debemos comenzar las acciones de la unidad.

Porque si comenzamos por el otro lado, resulta que nosotros estamos por la revolución socialista y por un gobierno de los trabajadores y los cc. de VR están por un gobierno de las cuatro clases y una revolución previa a la socialista. Entonces ahí hay una discrepancia doctrinaria profunda. Si vamos a comenzar por discutir la estrategia —o sea lo que estamos discutiendo desde hace 10 años— no vamos a llegar a ninguna conclusión práctica.

Lo que yo digo es que lo práctico para llegar a niveles de unidad, es partir de lo otro, de las tareas concretas inmediatas que tengamos, combinar esfuerzos en esas tareas. El no trabajar con este método es el factor principal que ahora está impidiendo la unidad.

AMAUTA: ¿Tú crees que es posible llegar a un frente o coalición estable entre FOCEP, UDP, PSR-ML y PC-M?

HUGO BLANCO: Si es posible. Sentándonos a discutir qué debemos hacer en el período que se acerca, que tareas debemos realizar y cómo debemos combinar nuestras fuerzas para cumplir esas tareas. Yo creo que si llevamos a cabo acciones concretas comunes, vamos a llegar a acuerdos cada vez más trascenden-



... “Los puntos de vista del c. Ledesma. . . no expresan necesariamente el punto de vista del FOCEP en su conjunto. . .”

tales y a lo mejor cada vez más teóricos.

### LEDESMA

AMAUTA: ¿Cuál es tu opinión sobre el Presidente del FOCEP, Genaro Ledesma?

HUGO BLANCO: Yo opino que Ledesma es un izquierdista independiente, no es trotskista, por lo tanto hay muchos aspectos en los que no estamos de acuerdo. Ahora yo soy optimista por la regularización de las reuniones del FOCEP que se han establecido.

Hay fuerzas de la derecha que están tratando de dividir al FOCEP. Muchas veces las declaraciones de Genaro, que deben corresponder a sus puntos de vista políticos, del grupo de independientes al cual él pertenece y que es uno de los sectores del FOCEP, son tomadas por la prensa como declaraciones del FOCEP.

Entonces eso indudablemente perjudica las relaciones internas dentro del FOCEP, crea recelos, etc. Yo creo que no debemos hacerle el juego a la prensa burguesa y sería conveniente que el c. Ledesma tenga cuidado con esas provocaciones de la prensa burguesa, y siempre que haga declaraciones que muestren su punto de vista o el del grupo independiente al cual pertenece, especifique eso, subrayando siempre que no son puntos de vista del FOCEP en su conjunto.

AMAUTA: ¿Por ejemplo esa declaración que hizo Ledesma de que es posible tomar el poder mediante las elecciones?

HUGO BLANCO: Claro, por ejemplo esa declaración que la mayor parte del FOCEP no la comparte.

### CANDIDATO

AMAUTA: ¿Si hay elecciones generales, tú aceptarías ser el candidato de la izquierda?

HUGO BLANCO: El problema para nosotros no es de personas. Las elecciones son importantes porque son una oportunidad de mostrar ante las masas la solución a los problemas del país. Es un momento en que las masas están más atentas que nunca a las distintas posiciones políticas.

Para nosotros la candidatura tiene que ser un símbolo de lo que nosotros estamos planteando. O sea de un gobierno de los trabajadores y del socialismo. Si el candidato voy a ser yo o va a ser otro, es de menos importancia. Pero un candidato que refleje aquello en lo cual hemos insistido mucho: la independencia política de clase.

Tenemos que educar a las masas en que no puede andar con la clase enemiga en ninguna acción política trascendente que se plantee el poder como meta. Aunque nosotros sabemos que por las elecciones no vamos a llegar al poder, en las elecciones están planteamientos que

simbólicamente están representando la toma del poder. Por lo tanto no podemos plantear a las masas ilusiones de colaboración de clases.

AMAUTA: Pero, si las organizaciones populares lo plantean, ¿tú aceptarías ser el candidato de la izquierda?

HUGO BLANCO: Mi partido aceptaría y por supuesto yo también aceptaría, no estoy en contra de eso. Pero lo que yo quiero es recalcar que lo importante no es el candidato sino la independencia política de clase.

### ¿QUIEN ES BLANCO?

AMAUTA: ¿Cómo ves tu propia figura dentro de este proceso nuevo que se está produciendo en el país?

HUGO BLANCO: Yo creo que la simpatía que se ha manifestado a través de las elecciones, o que se manifiesta en los mítines que se realizan en todo el país son una identificación de la gente con algunos aspectos que ellos ven representados en mí.

Por ejemplo, la lucha contra todos los regímenes burgueses que se han sucedido en el Perú en los últimos 20 años. Y también la solidaridad conmigo por la represión que he sufrido a partir del gobierno de Prado. Fui reprimido por Prado, por Pérez Godoy, por Lindley, por Belaúnde, por Velasco y por Morales Bermúdez.

El hecho de haber continuado en la lucha a través de todo esto y no haberme dejado ilusionar por el gobierno de Velasco, por ejemplo. Ese es uno de los factores que es expresado en la simpatía de la gente. Hay muchos compañeros que representan eso. Simplemente que soy el más visible por el hecho de haber estado preso ocho años, por el hecho de que pidieran pena de muerte para mí y por el hecho de haber estado deportado tres veces.

Además hay un conocimiento del movimiento campesino de La Convención, que fue un movimiento sindical que se desarrolló a través de formas de lucha cada vez más elevadas. Comenzó con pliegos de reclamos, con organización sindical. Continuó con mítines, paros y por último con la toma de la tierra. Y después con la defensa armada de esa tierra frente a los ataques de la represión.

Entonces, un poco que la gente ve en esto la historia de todas sus luchas, y aunque no haya llegado todavía a la última etapa que vivimos en este pequeño ejemplo de laboratorio que es La Convención, está viviendo las etapas anteriores de ese movimiento y ve como su futuro el momento en que las masas se vean obligadas a defenderse de la represión, con las armas que esa represión está usando. Entonces, probablemente todo esto es lo que produce este sentimiento de las masas.

### FRENTE DE DEFENSA

AMAUTA: ¿Qué opinas tú de los Frentes de Defensa y Asambleas Populares?

HUGO BLANCO: Yo creo que uno de los grandes aportes de la última época acá en el Perú, aportes hechos por las masas, es este, el de la formación de Asambleas Populares y Frentes de Defensa y creo que la obligación de nosotros los revolucionarios es fortalecerlos y hacerlos organizaciones permanentes.

Por supuesto no en forma artificial. A veces se los hace permanentes, pero es un grupúsculo de izquierda quien se apodera de ellos usando el nombre, pero el contenido ya no es lo mismo que en el combate.

A lo que me refiero es que tenemos que procurar que sean más permanentes de lo que son. Porque hasta ahora, para lo que han surgido es para las batallas en concreto, pero no han tenido funcionamiento permanente, regular.

Porque para nosotros no solamente son los organismos de lucha más apropiados que han existido hasta el momento, sino que estos organismos son también embriones de poder. El tipo de gobierno que nosotros concebimos para el Perú es un gobierno que esté compuesto por estos Frentes de Defensa o Asambleas Populares, y que delegados de estos organismos a nivel nacional —con representaciones de obreros, campesinos, organismos de las barriadas— serán el gobierno central del Perú, formarán una Asamblea General de Delegados que sea la que gobierne en el Perú.

Le damos pues la máxima importancia como instrumentos de lucha y en el futuro como organismos de poder. Esto no está mecánicamente separado en el tiempo. En pleno proceso de lucha van a tener que cumplir y tienen ya que cumplir algunas funciones de poder. Por ejemplo, la disciplina interna.

En un momento en que, por ejemplo, el pueblo, dirigido por su Asamblea Popular, hace un paro general, paraliza las actividades de todo un sector y la policía no funciona más que para reprimir, este organismo tiene que cumplir funciones de disciplina internas para cuidar el orden público que no puede cuidar la policía, porque la policía precisamente es el enemigo que en esos momentos está atacando al pueblo.



“aceptaría ser candidato presidencial”.

AMAUTA: ¿Cuál debe ser la amplitud de organizaciones que participan en los Frentes y cómo deben estar organizados?

HUGO BLANCO: Nosotros estamos a favor, por principio, de que en este tipo de organizaciones se incluyan también partidos políticos, porque ellos forman parte del pueblo. Y para quien diga que no, les podemos mostrar el volumen de los mítines realizados por organismos políticos.

Cuando el FOCEP realiza un mitin en Tacna por ejemplo, y acuden 15,000 personas, nadie puede negar —si se hace una Asamblea Popular en Tacna— que tenga representación el FOCEP, que en su mitin ha tenido más personas que ninguna de las organizaciones sindicales. Y eso ha sucedido en el resto del país con el FOCEP, UDP, PSR-ML, PC-M.

Ahora, con respecto a otros organismos. Hemos visto en algunas partes que han entrado Clubs de Leones y otras organizaciones. No estamos nosotros en contra de que si tenemos una reivindicación concreta y esos señores quieren venir, que vengan. Pero nosotros consideramos que esos sectores —por ejemplo los señores comerciantes— han servido de freno a esas organizaciones. Puedo citar el ejemplo de Bellavista en la Selva.

### BOLIVIA ¿GIRO A LA IZQUIERDA?

Por una omisión involuntaria, no apareció en nuestra edición anterior el nombre de ALBERTO HARDTKO, autor del artículo: “Bolivia: ¿Giro a la izquierda?”, y de las entrevistas a Siles Suazo y a Juan Lechín.